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  SANSE

Exactamente, 2.132 viviendas de alquiler a precio 
asequible en la primera fase de este programa 
público en San Sebastián de los Reyes, Colmenar 
Viejo, Tres Cantos, Madrid y Alcorcón. P.  14

COMUNIDAD: 
Viviendas de alquiler a precio asequible

ALCOBENDAS
Parque Forestal Fuente Lucha 

Alcobendas recupera el espacio dedicado al 
antiguo vertedero situado en la Carretera del 
Goloso para convertirlo en un espacio verde 
muy especial.   P.  6

Sanse ya tiene su tradicional Belén 
Monumental que este año está lleno de 
sorpresas, no solo por las nuevas figuras 
y escenografías si no por la disposición 
de las estructuras en diferentes alturas y 
la cantidad de cascadas y cuevas, que lo 
convierten en el montaje más inmersivo y 
espectacular hasta el momento.   P.  3

BELÉN MONUMENTAL

VALDEOLMOS-ALALPARDO ya tiene 
su Presupuesto 2023 aprobado en pleno
El alcalde de Valdeolmos-Alapardo ya ha 
conseguido la aprobación del Presupuesto 2023. 
4.245.000 euros que en palabras del propio alcalde, 
el popular Miguel Ángel Medranda, congelan 
impuestos y tasas municipales, continúan 
avanzando en el capítulo de las inversiones, para 
las que la Comunidad de Madrid ya ha aportado 
algo más de 3.150.000 euros a través del Plan de 
Inversiones Regional, y que en lo social no van 
a permitir que ningún vecino pase difilcutades 
económicas, implementando las ayudas con una 
partida de 70.000 euros. Se mantiene la deuda 
cero un ejercicio más y se ha conseguido el plazo 
medio récord de pago a proveedores en 1 semana. 
Nos lo cuenta todo el alcalde Medranda.   P.  8
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ACONTECIMIENTO HISTÓRICO

Tras más de 28 años inmerso en su fase de 
planeamiento y después de conseguir la 
aprobación definitiva en el mes de julio 
de 2020, Madrid Nuevo Norte afronta 
un nuevo y definitivo hito al iniciar sus 
primeras obras de urbanización, cuyo 
arranque se ha oficializado en un acto 
en el que se ha descubierto una placa 
que deja constancia de este histórico 
acontecimiento.

Raquel Sánchez: La ministra 
de Transportes, Movilidad y Agenda 
Urbana ha destacado la importancia 
del acto por tratarse Madrid Nuevo 
Norte “del proyecto de regeneración 
urbana más relevante de Europa, un 
proyecto urbano a la altura de una 
capital europea, un proyecto grande en 
tamaño y en inversión, pero también en 
significado porque supone la apuesta 
por un desarrollo urbano concreto: por 
un modelo de ciudad y por un modelo 
de movilidad. Porque este Gobierno, 
como estamos demostrando con las 
políticas que venimos promoviendo, 
tiene una visión ambiciosa de la 
movilidad y un compromiso firme con 
el transporte público y de calidad". 

Paloma Martín: La consejera de 
Medio Ambiente, Vivienda y Agricultura 
ha destacado que “la Comunidad de 
Madrid tiene ya previsto invertir 39 
millones de euros para dotar a Madrid 

Nuevo Norte de dos colegios públicos 
y un instituto, que comenzarán a 
construirse en 2025 y sumarán 3.200 
plazas”. Además, dos grandes empresas 
públicas de la Comunidad, Metro y Canal 
de Isabel II, van a desarrollar algunas de 
las infraestructuras vertebradoras más 
importantes de Madrid Nuevo Norte, 
“Canal de Isabel II actuará, entre 2024 y 
2027, sobre seis instalaciones hidráulicas 
y 12 kilómetros de canalizaciones, con 
una inversión de 80 millones de euros y 
Metro de Madrid construirá tres nuevas 
estaciones con una inversión de 290 
millones de euros”.

Álavaro Aresti: El presidente de 
Crea Madrid Nuevo Norte, ha definido 
las obras de arranque como “la mejor 
muestra del poder transformador de 
Madrid Nuevo Norte, que va a ser capaz 
de convertir el espacio que hoy ocupa 
esta infraestructura ferroviaria en un 
lugar de destino y en un espacio para el 
encuentro y el disfrute de las personas. 
Y todo ello, sin interferir en su capacidad 
operativa ni en el trascendental 
servicio que el ferrocarril ofrece a los 
ciudadanos”.

OBRAS COORDINADAS PARA 
MINIMIZAR EL IMPACTO AL 
SERVICIO FERROVIARIO

Estas primeras obras consisten en la 
construcción de los primeros pilotes 
de cimentación y pilas de hormigón 

que formarán parte de la estructura 
del cubrimiento de la playa de vías al 
sur de la estación de Chamartín-Clara 
Campoamor, sobre cuya superficie se 
levantará la parte sur del gran Parque 
Central de Madrid Nuevo Norte.
Se trata de un adelanto de las primeras 
obras de urbanización que afectan a los 
dos ámbitos de Madrid Nuevo Norte 
situados al sur de la M-30: el APR 05.10 
Estación de Chamartín y el APE 05.31 
Centro de Negocios Chamartín. En total, 
se cubrirán 212.000 metros cuadrados 
de playas de vías (34.900 m2 en la zona 
sur y 177.015 m2 en la norte), para lo 
cual será necesaria la construcción de 
un total de 2.407 pilotes de cimentación 
(estructuras verticales que hacen de 
cimientos y se colocan bajo superficie) 
y 1.132 pilas (estructuras verticales que 
van sobre superficie y sobre las que se 
apoyan las vigas que conformarán la 
losa). 
Como resultado del inicio de estas 
primeras obras, ya se han instalado 86 
pilotes de los 312 que irán en la cabecera 
sur, y 83 pilas de las 214 previstas en 
esta misma área.

PRÓXIMOS PASOS

En lo relativo al cubrimiento de vías, tras 
estos primeros trabajos, está previsto 
que a primeros del año 2023 puedan 
llevarse a cabo otros dos importantes 
avances: el inicio de redacción del 
proyecto de cubrimiento completo, 

tanto de la zona norte como sur, así 
como la redacción del Anteproyecto 
Global del ámbito APR 05.10 Estación 
de Chamartín, una vez se adjudique el 
concurso internacional de arquitectura 
que se encuentra actualmente en 
marcha. 
También está previsto que durante 
el año se formalicen las iniciativas 
urbanísticas de sus diferentes ámbitos, 
que darán paso posteriormente 
a la constitución de las Juntas de 
Compensación y la aprobación de los 
proyectos de urbanización.

LA TRANSFORMACIÓN 
URBANA DE MADRID

Madrid Nuevo Norte es el gran proyecto 
de transformación urbana de Madrid, 
una actuación de iniciativa pública y 
colaboración público-privada que nace 
con el máximo consenso institucional, 
político y social. La actuación 
comprende 2.357.443 m2 de suelo con 
una edificabilidad de 1.048.535 m2 
residenciales, 1.608.778 m2 terciarios y 
usos mixtos para fomentar la actividad 
urbana. Se trata de un proyecto con gran 
potencial para impulsar la recuperación 
económica, que generará hasta 350.000 
empleos, aportará 10.500 viviendas —
el 38% en manos del Ayuntamiento de 
Madrid—, y dotará de una nueva imagen 
de la capital con un Centro de Negocios 
de última generación que proyectará a 
Madrid internacionalmente.

    
•  Ya han comenzado las obras con la construcción de las primeras pilas y pilotes de la playa ferroviaria al sur de la estación de Madrid-

        Chamartín-Clara Campoamor, sobre los que se sustentará la losa de hormigón en cuya superficie se levantará el gran Parque Central.

   •  Está previsto que durante el año 2023 se den nuevos pasos con el inicio de la redacción del proyecto de cubrimiento completo, la 

       redacción del proyecto de urbanización del ámbito Estación de Chamartín APR.05.10 y las iniciativas urbanísticas en todos los ámbitos.

   ARRANCAN LAS PRIMERAS OBRAS DE MADRID NUEVO NORTE

  Durante la visita pudieron comprobar los pilares de hormigón de 1,5 
  metros de diámetro que soportarán la losa de hormigón

  Cubrimiento de la playa de vías sobre el que se creará el Gran Parque 
  Central de Madrid Nuevo Norte, una excepcional obra de ingeniería

 Visitaron las obras la ministra de Transportes, Movilidad y  Agenda  Urbana, RAQUEL SÁNCHEZ,  acompañada  por  la 
consejera de Medio Ambiente, Vivienda y Agricultura de la Comunidad de Madrid, PALOMA MARTÍN; la presidenta de 

Adif y Adif AV, MARÍA LUISA DOMÍNGUEZ, y el presidente de CreaMNN, ÁLVARO ARESTI.
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Este año está lleno de sorpresas, 
además de las nuevas figuras y 
escenografías que la Asociación de 
Belenistas ha preparado. 

También habrá una nueva disposición 
de las estructuras en diferentes alturas y 
la cantidad de cascadas y cuevas,que lo 
convertirán en el montaje más inmersivo y 
espectacular hasta el momento. 

José María Esteban, 
Presidente de la 
Asociación de Belenistas

“Hay que verlo para poder experimentar 
las sensaciones que hemos querido 
recrear este año con nuestro Belén 
Monumental, porque el público podrá 
adentrarse y ser parte del decorado, como 
si se tratase de un personaje más. Además, 
hemos trabajado mucho con el agua, 
que con el sonido y las diferentes alturas 
desde donde cae, ofrece sensaciones 
maravillosas”, señala José María Esteban, 
Presidente de la Asociación de Belenistas 
de San Sebastián de los Reyes.

Más de 500 figuras
Más de 500 figuras y cientos de detalles, 
que cada año se renuevan para la ocasión, 
son el reclamo de este Belén Monumental, 
que ocupa los Corrales de Suelta, el lugar 
para las reses durante los encierros de 
Sanse, convertido en una verdadera 
sala de exposiciones, un trabajo de 
transformación del espacio que empezó 
a principios de octubre y que ha supuesto 
más de 8.500 horas de trabajo.

Más de 30 personas
Hasta 30 personas a diario han trabajado 
en el montaje y se ha empleado una 
gran cantidad de elementos para la 
construcción: más de tres toneladas y 
media de corcho bornizo, 8 bombas de 
agua, unos 18.000 tornillos y más de 1.500 
kilos de arena. En el montaje participan 
profesionales de la fontanería, carpintería, 

electricidad, decoración, escenografía y 
otros muchos voluntarios y voluntarias, 
que hacen de su trabajo un verdadero arte.
Desde el 2 de diciembre y hasta el 6 de 
enero se podrá contemplar en el Edificio 
Francisco Martín Moreno, en la Calle Cristo 
de los Remedios ccon  vuelta a la Calle 
Cervantes, lugar que se conoce como los 
Corrales de Suelta. 

Horarios de visitas
Los horarios previstos serán de lunes a 
viernes, de 17,30 a 21 horas; sábados, 
domingos y festivos, de 17 a 21 horas; y los 
días 25 de diciembre y 1 y 6 de enero, de 18 
a 21 horas. Los días 24 y 31 de diciembre 
permanecerá, por razones obvias y 
evidentes, permanecerán cerradas las 
instalaciones.  
Una tradición que se repite cada año y que 
está dedicada, básicamente, a las familias 
de San Sebastián de los Reyes.

Preparado el Belén Monumental de San Sebastián de los Reyes 
123 m2 para lo que será una experiencia inmersiva con el agua como protagonista
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     MIGUEL ÁNGEL MARTÍN PERDIGUERO,  Vicealcalde de San Sebastián de los Reyes

  Luchamos contra los grafitis en SanSe @MPerdiguero_

Hace unas semanas activamos las 
brigadas de eliminación de grafitis en 
la ciudad, una lacra presente en muchas 
localidades y que necesita la aplicación 
de muchos recursos, no sólo en cuanto a 
medios de limpieza.
Quiero hacer un recordatorio de cómo 
se llega a esta situación, tan dañina para 
el paisaje urbano y para las fachadas de 
nuestros vecinos, y entiendan porqué la 
ciudad está así. 
El actual contrato de Limpieza, aprobado 
y puesto en marcha por el Partido 
Popular en 2015, recordemos que fue 
un contrato muy mal dimensionado, 
tan solo atendía a los grafitis de edificios 
municipales y el borrado de pintadas 
en fachadas privadas que contenían 

mensajes no admisibles en un contexto 
democrático. 

El papel de la Policía 
contra los grafitis
Después de muchas vicisitudes, 
tuvimos que poner en marcha desde el 
actual Gobierno estas brigadas como 
complemento a esa deficiencia. Pero 
no sólo se trata de borrar grafitis en las 
fachadas, periódicamente se destinan 
recursos para eliminarlos también de 
los contenedores, que son el blanco de 
estos supuestos artistas urbanos. 
Y se preguntarán qué más se hace para 
evitar estos ataques al entorno urbano. 
Desde luego hay un trabajo callado y 
constante en la ciudad por parte de 

las patrullas de la Policía Local de San 
Sebastián de los Reyes.
Quiero poner el foco en los efectivos 
que teníamos antes de junio de este 
año y después, una plantilla de policías 
insuficiente que, afortunadamente, se ha 
visto aumentada en 29 agentes antes del 
pasado verano.
Y las cifras de nuestra policía están ahí, ya 
que prácticamente se han duplicado las 
intervenciones con respecto al año 2021, 
un dato que probablemente aumentará 
no habiendo terminado aún el año. 

Cumplimos con 
nuestras promesas
Quiero agradecer a todos los implicados, 
a técnicos municipales y agentes, por 

su esfuerzo constante para trabajar en 
el control y eliminación de los grafitis, 
en activar estas brigadas por dos años 
y por controlar a los que cometen estas 
pintadas. 
Con estas acciones estamos cumpliendo, 
una vez más, uno de los puntos del 
acuerdo de Gobierno local, en concreto 
el 23 “Campaña de limpieza de pintadas 
ilegales (grafitis)”, con el que nos 
comprometimos a cambiar la ciudad en 
2019. 
De esta forma, demostramos que 
seguimos trabajando con esfuerzo y 
compromiso con todos los vecinos de 
San Sebastián de los Reyes.

Roxana Méndez, Premio Internacional de Poesía José Hierro

La escritora salvadoreña Roxana 
Méndez ha sido la ganadora del 
XXXIII Premio Internacional de Poesía 
José Hierro. 

Ha sido otorgado por la Concejalía 
de Cultura del Ayuntamiento de San 

Sebastián de los Reyes, por su obra `Las 
Bañistas´. El jurado compuesto por Olvido 
GarcíaValdés, Carolina Alba Castro, Pureza 
Canelo, Antonio Hernández, Manuel Rico y 
Pablo García López ha destacado la calidad 
de la obra ganadora, así como la calidad 
general de los trabajos presentados, lo que 
viene a respaldar, un año más, el relieve 
que ha adquirido este premio a lo largo de 
sus sucesivas ediciones.
Por primera vez en esta edición, el Premio 
de Poesía José Hierro se ha convertido 
en un certamen internacional, en 
conmemoración de los cien años del 
nacimiento del poeta. El Ayuntamiento 
ha contado con la participación de RTVE, 
que se ha encargado de difundir y apoyar 

el concurso, dando mayor relieve si cabe 
a este prestigioso galardón. Tatiana 
Jiménez (PSOE), concejala de Cultura del 
Ayuntamiento de San Sebastián de los 
Reyes ha recalcado el carácter internacional 
del Premio José Hierro y ha señalado “el 
privilegio de contar con una poeta de El 
Salvador, que ha ganado con un libro de 
gran belleza y que ha entusiasmado a los 
miembros del jurado”. 
A esta edición se han presentado más de 
seiscientos treinta libros, procedentes de 
diversos países, lo que convierte al Premio 
Internacional de Poesía José Hierro en uno 
de los concursos de poesía con mayor 
participación de nuestro país. 
Roxana Méndez es escritora, traductora 

y guionista, tanto de textos académicos 
como literarios que han sido publicados 
por diferentes editoriales tanto en su país 
como en editoriales extranjeras. Ha sido 
galardonada con importantes premios 
hasta la fecha, entre ellos:
- Premio Fundación Cuatrogatos de 
literatura infantil y juvenil. Miami, Estados 
Unidos, 2019. 
-  Premio de relatos de Navidad Ciudad de 
Melilla. España, 2019. 
-  Premio Fundación Libros para niños de 
cuento infantil. Nicaragua, 2019. 
- Premio Nacional de Cuento Infantil. 
Ministerio de Cultura de El Salvador, 2018. 
Nuestra enhorabuena a la galardonada 
por este importante reconocimiento.

La escritora salvadoreña ha sido galardonada por su obra "Las Bañistas" 

Los premios serán entregados en el primer jueves de la Memoria, que se celebrará en el TAM el 2 de febrero 

Fallado el II Certamen de Relato Corto sobre Memoria Histórica 

El Jurado del II Certamen de Relato Corto 
sobre Memoria Histórica Democrática, 

convocado por la Asociación Comisión 
de la Verdad San Sebastián de los Reyes, 
cuyos componentes son: Manuel López 
Azorín, Pablo García-Rayo Pérez, Isabel 
Esteban Ávila y Susana Fernández Monje, 
actuando como secretario Ramón Sánchez 
Arrieta en representación de la Asociación, 
ha emitido su fallo por unanimidad. 
Los relatos premiados son:
Primer Premio, ex aequo: 
“Diario de Pilar”, de Manuel Domínguez 
Melero (seudónimo: Justo Sancho), de 

Alcobendas, y “¡Ahí quieto!”, de Geovani 
Hiniesto Bazán (seudónimo: Rey de la 
Espadiña), de Aranjuez.
Accéssits:
- “El paseo”, deJosé Sánchez 
del Viejo (seudónimo: Testigo), 
de Ribera del Fresno, Badajoz.  
- “Todos son mi hermano”, de 
Miguel Ángel Ballesteros de Mingo 
(seudónimo: Severiano Buonaroti), 
de San Sebastián de los Reyes. 
- “Ilusiones truncadas”, de Manuel Yuste 

Llandres (seudónimo: pm1967), de Madrid. 
- “Un relato sobre la Memoria Histórica”, 
de M.ª del Rocío Sagospe Navacerrada 
(seudónimo: Rosana), de Coslada.
- “Más allá de la Historia oficial”, de Elena 
Calvo Martínez (seudónimo: Mariposa 
rebelde), de Colmenar Viejo, y  
- “La fosa”, de Fernando Colmenarejo 
García(seudónimo: La fosa), de Colmenar 
Viejo. 
Los premios se entregarán el 2 de febrero 
en el TAM.

Por primera vez en esta edición, se ha convertido en un certamen internacional
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Siete nuevas empresas se han sumado  
al ‘Pacto Huella Cero” impulsado 
por el Ayuntamiento dentro de su 
nuevo plan estratégico "Alcobendas 
Lidera 2030" para reducir la huella 
de carbono en nuestra ciudad y los 
efectos del cambio climático. 

Con estas, son ya 26 las empresas  que 
se han comprometido con los Objetivos 
de Desarrollo Sostenible (ODS) marcados 
por Naciones Unidas, concretamente, con 
el Objetivo 13 que habla sobre el cambio 
climático.
El proyecto "Pacto Huella Cero" comenzó 
hace un año y desde entonces, grandes 
empresas como Italfármaco, Keytron, 
Pfizer o Carrefour se han sumado para 

mejorar y liderar la transformación de la 
sostenibilidad de la ciudad y alcanzar el 
objetivo de emisiones netas cero de CO2 
antes del año 2050. 

Aitor Retolaza, Alcalde
“Tenemos que tomar conciencia de que 
estamos ante un cambio climático” - ha 
señalado el alcalde de Alcobendas, Aitor 
Retolaza - “y entender que pequeños actos 
de muchas personas en pequeños lugares 
permiten hacer un cambio global”. 
Las nuevas empresas son: 
- Nortaxi, que inició hace unos cuatro años 
la renovación de su flota de vehículos 
incorporando modelos híbridos y 
eléctricos. 
- Regalo Original también ha apostado en 

su flota de reparto por vehículos de gas y 
vehículos eléctricos y, en el nuevo centro 
logístico que están construyendo en 
Alcobendas, han multiplicado el número 
de placas solares. 
- Grupo Next, una empresa pionera desde 
sus inicios en la movilidad predictiva y los 
sistemas de control de emisión de huella 
y carbono. 
- Centro SICE, empresa de software, está 
desarrollando tecnología para un uso 
más eficiente de las fuentes de energía y 
la reducción de las emisiones de gases. 
- Orbis Tecnología Eléctrica, que 
fabrica material eléctrico para mejorar 
el consumo eléctrico de los hogares. 
- LetMePark, grupo de startup de gestión 
de parkings, apuesta por la movilidad 

sostenible guiando al conductor al mejor 
aparcamiento para su destino, reduciendo 
el tiempo al volante y las emisiones de CO2. 
-Logalty, una empresa que ayuda a 
eliminar el papel en los trámites de 
documentos ahorrando, no solo papel, 
sino millones de litros de agua y evitando 
millones de toneladas de CO2.

El proyecto “Pacto Huella Cero” de Alcobendas cumple un año

Parque Forestal Fuente Lucha Nodo de Hábitats de Alcobendas

El Ayuntamiento de Alcobendas 
regenerará el antiguo vertedero de 
residuos de la carretera de El Goloso 
para transformarlo en el Parque 
Forestal Fuente Lucha Nodo de 
Hábitats, un gran pulmón verde de 
185.000 metros cuadrados.

El parque fomentará la biodiversidad y 
será un sumidero de carbono gracias a la 
plantación de más de tres mil árboles.
El alcalde de Alcobendas, Aitor Retolaza, y 
el secretario de Estado de Medio Ambiente, 

Hugo Morán, han presentado  este parque 
forestal que ocupará el noroeste de la 
ciudad, junto a la urbanización de Fuente 
Lucha, y formará parte de un gran corredor 
verde que unirá la Dehesa Boyal de San 
Sebastián de los Reyes con las futuras 
zonas verdes de Valgrande y el monte de 
Valdelatas. 
En la presentación han participado 
también el vicealcalde de Alcobendas, 
Rafa Sánchez Acera, la concejala de Medio 
Ambiente, Cristina Martínez, y la directora 
de la Fundación Biodiversidad del MITECO, 
Elena Pita.

Una inversión de más 
de 12 millones de euros
Este proyecto prevé una inversión de 12 
millones de euros hasta 2025, de los que 
el Ayuntamiento aportará 8,4 millones 
de euros y los 3,6 millones restantes 
provienen de la Fundación Biodiversidad 

del Ministerio para la Transición Ecológica 
y el Reto Demográfico, en el marco del 
Plan de Recuperación, Transformación 
y Resiliencia, financiado por la Unión 
E u r o p e a - N e x t G e n e r a t i o n E U , p a r a 
fomentar actuaciones dirigidas a la 
renaturalización y resiliencia de ciudades 
españolas. 

“Nodo de Hábitats”
Forman parte de este proyecto tres grandes 
actuaciones. La primera, denominada 
Nodo de Hábitats, que es la seleccionada 
por la Fundación Biodiversidad dentro de 
las actuaciones para la renaturalización de 
ciudades españolas, tiene un presupuesto 
de 3.988.410 euros, de los que 3.608.315 
euros (90,47%) provienen de los fondos 
europeos a través de dicha fundación. 
Restaurará por completo las 18 hectáreas 
del antiguo vertedero para crear un gran 
corredor verde, un gran eje forestal que 
conecte con la Dehesa Boyal o el monte 

de Valdelatas. 
Entre otras acciones prevé la mejora 
del sellado del antiguo vertedero, la 
aportación de 27.250 metros cúbicos de 
materia orgánica, la creación de hasta diez 
microcharcas y una gran charca artificial 
para recoger el agua de escorrentía y la 
restauración de las áreas más erosionadas. 
Para fomentar la biodiversidad, Nodo de 
Hábitats apuesta por habilitar elementos 
como hoteles para insectos, nidales 
colgantes y otros específicos para búhos 
y lechuzas, perchas pajareras y refugios 
para zorros, entre otros, además de la 
plantación de 3.336 árboles y 55.512 
arbustos. Se pretende impulsar la actual 
diversidad de hábitats existentes en sus 18 
hectáreas.
El Ayuntamiento de Alcobendas pretende 
fomentar el uso compatible y respetuoso 
del Parque Forestal creando una zona de 
juegos infantiles en la zona sureste del 
terreno.

Se trata de regenerar el antiguo vertedero de residuos de la carretera de El Goloso

Siete nuevas empresas se han sumado al pacto impulsado por el Ayuntamiento dentro en su nuevo plan 

La San Silvestre de Alcobendas es una 
prueba planteada como alternativa a la 
Vallecana, por distintos motivos. En una 

jornada Deportivo/Festiva son muchas 
las personas que prefieren correr por 
la mañana porque los compromisos 
familiares le imposibilitan una carrera de 
tarde; otros prefieren hacer sus 10 km de 
manera más desahogada y no con tanto 
corredor; otros porque podrán realizar una 
carrera con cronometraje oficial; alguno 
que otro preferirá correr en una población 
más cercana a la suya (hablamos de toda 
la zona norte de Madrid); otros verán con 
buenos ojos que la salida y la llegada estén 
en el mismo punto (simplificando así toda 
la logística necesaria cuando no coinciden 
salida y meta); otros por la comodidad 

para el aparcamiento; otros motivados 
por tratarse de una carrera que tiene 
como finalidad ayudar al Deporte Base 
de Alcobendas y al Programa Mundial de 
Alimentos de Naciones Unidas...se nos 
ocurren muchos motivos por los que la 
San Silvestre de Alcobendas puede ser 
una alternativa interesante para todos 
los que hasta el momento no han podido 
participar en una carrera tan entrañable y 
familiar como es la San Silvestre, en un día 
festivo y señalado como es el del cierre del 
año.
La inscripción dará derecho a cronometraje 
oficial con chip, trofeo para los tres 

primeros clasificados de las categorías 
absoluta, masculina y femenina, dos 
jamones para los dos mejores disfraces y 
bolsa del corredor con camiseta técnica 
conmemorativa, bebida, fruta y el habitual 
sorteo de dos jamones entre todos los 
participantes. Además, de sortear otros 
2 jamones entre todos los corredores 
participantes. Y, como todos los años, los 
corredores se podrán ver en vídeo, en 
www.corriendovoy.com
Como en las últimas ediciones, las 
inscripciones se realizarán vía internet, a 
través de la página web de la carrera, en 
www.sansilvestrealcobendas.com

Todo listo para la celebración de la San Silvestre de Alcobendas
La carrera del 31 de diciembre celebra este año su décimoquinta edición y espera una altísima participación
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El Salón Hispano-Francés de Otoño se expone en la Sala Al-Artis

Está organizado por ARTEC, un 
colectivo que forma parte de una 
Asociación sin ánimo de lucro creada 
en Francia en 1901.

El objetivo de esta asociación es 
promocionar a artistas de todo el mundo, 
que cuentan con mucha calidad en sus 
obras, las cuales promocionan y dan a 
conocer organizando exposiciones en 
diferentes lugares de Europa y América, 
combinando tanto fotografía, escultura 
como pintura y mostrándolas al público 
visitante para compartirla con ellos. 
Forman parte de ella más de 100 artista 
de diferentes disciplinas.  En el Salón 
Hispano-Francés de Otoño de Alalpardo 

que se expone en la Sala Al-Artis,  hay 
obras fotográficas, pictóricas y esculturas 
de 10 artistas, franceses y españoles, entre 
ellos, fotografías del vecino, naturalista 
y fotógrafo Alberto García. Además de 
disfrutar de la Exposición, se pueden 
adquirir las obras desde 160 euros en 
adelante.

Horarios
Los horarios para poder visitar la 
exposición en la Sala Al-Artis son: 

- Viernes:  De 18:00 a 20:00 horas.
- Sábado: De 12:00 a 14:00 y de 18:00 a 
20:00 horas.
- Domingo:  De 12:00 a 14:00 horas.

Se inauguró el 11 de noviembre y se podrá visitar hasta el 18 de diciembre

Valdeolmos-Alalpardo ha aprobado su Presupuesto 2023

¿Alcalde, cómo definiría estos 
4.245.000 euros del Presupuesto 
2023 recién aprobado? 
Se trata, como es lógico, de un presupuesto 
equilibrado en gastos e ingresos. La 
herramienta clave que nos va a permitir 
garantizar el bienestar social de los 
ciudadanos, mejor calidad de los servicios 
públicos de nuestro municipio y el 
impulso de aquellas infraestructuras que 
permitirán continuar con el proceso de 
transformación del municipio, ejecutando 
programas de inversión municipal con la 
prioridad de las actuaciones cofinanciadas 
y programadas. Estas cuentas tienen la 
peculiaridad de que serán desarrolladas 
por dos corporaciones, la actual y la que 
emane del resultado de las próximas 
elecciones municipales de mayo. Es un 
presupuesto que culminará el proyecto 
político de la legislatura 2019-2023.  

¿Seguiremos con deuda cero, 
habrá recortes?
Recortes, en absoluto. Hemos trabajado 

durante estos últimos años hemos 
trabajado  para  que este municipio sea una 
institución saneada, creíble y respetada 
que blinda el estado de bienestar. Estos 
presupuestos son realistas y viables que 
están cuadrados sin planes de ajuste que 
impliquen recortes presupuestarios y que 
continúan con deuda cero con todas las 
entidades financieras que, además, nos 
permite estar en unos márgenes de pago 
ejemplares con nuestros proveedores.     

¿7 días de media en el pago a 
proveedores?
7,2 días de media en el pago a proveedores, 
prácticamente en una semana nuestros 
proveedores están cobrando sus servicios 
prestados al Ayuntamiento. No quisiera 
pecar de petulante pero es probable 
que en todo el territorio de nuestro país, 
inclyendo la Comunidad de Madrid, no 
haya muchos municipios que cumplan 
con tan corto periodo de pago.

En el capítulo de subvenciones y 
ayudas, ¿qué se ha previsto?  
Dentro de la política global del Bienestar 
Social se enmarcan los Servicios Sociales 
como uno de los instrumentos más 
eficaces para garantizar la atención de las 
necesidades sociales y prevenir tanto la 
desigualdad como posibles situaciones de 
vulnerabilidad y/o exclusión social entre 
nuestros ciudadanos. 

Habrá una línea de 
acción social dotada 
con 70.000 euros
En este ámbito, nuestro municipio, presta 
sus servicios asistenciales a través de la 
Mancomunidad de Servicios Sociales 
2016 compuesta por un gran equipo 
de profesionales, de dirección y apoyo 
técnico con el que se trabaja en aquellos 
ámbitos más necesitados para ofrecer 
apoyo y ayuda a la población municipal 
que demanda sus servicios. Unido a las 
políticas de apoyo de la mencionada 

Mancomunidad, hemos incluido en este 
presupuesto una importante línea de 
acción social instrumentalizada a través 
de subvenciones dotada con 70.000 euros 
dirigidos a los sectores de la población 
con más necesidades sociales cuya 
concesión irá precedida por la aprobación 
de las necesarias bases reguladoras. 
Aumentamos los créditos presupuestarios 
destinados a financiar proyectos y actos 
que den cobertura a la Protección Social 
y así seguir contribuyendo a favorecer los 
ámbitos más vulnerables y necesitados. 

¿Inversiones?
En lo que a inversiones se refiere 
continuamos en la senda del esfuerzo 
inversor en consonancia con el del 
ejercicio precedente, por ello, y con 
independencia a las obras   iniciadas 
con cargo al presupuesto 2022, entre 
las que destaca  la pavimentación en la 
Urbanización Miraval o  la instalación del 
césped artificial del Campo de Fútbol de 
Valdeolmos, se incluyen 450.000 euros, a 
financiar con fondos propios,  para créditos 
destinados a inversiones con la finalidad, 
no solo de mejorar infraestructuras locales 
y equipamientos  básicos, sino  generar 
el fomento del empleo y la reactivación 
económica en distintas zonas. El Plan de 
Inversión previsto para el año 2023 prioriza 
dos actuaciones consideradas urgentes 
y necesarias y que son: por un lado la 
ampliación del Cementerio Municipal de 
Alalpardo y, por otro lado, la renovación 
de los vestuarios de la Piscina Municipal. 

La Comunidad de 
Madrid, vía PIR, ha 
aportado 3.156.402 
euros
Hay que destacar, como no puede ser 
de otra forma, el importante número 
de subvenciones concedidas por la 
Comunidad de Madrid a lo largo del 
2022 y cuya proyección se extiende al 
Ejercicio 2023. El PIR ha dedicado a este 

municipio la cantidad de  3.156.402 
euros, los cuales irán destinados 
a diversos proyectos de inversión.

¿En materia de impuestos?
Una de las principales peculiaridades de 
este presupuesto es que, gracias a una 
gestión eficaz basada en la reducción 
de costes, bajaremos la presión fiscal 
municipal. De hecho, en el mismo pleno, 
se aprobó por unanimidad la propuesta 
presentada por el Equipo de Gobierno 
para bajar el IBI Urbano Residencial 
del 0,48% al 0,44% y el IBI Industrial y 
Comercial, cuyo valor catastral exceda de 
100.000 euros, bajará del 0,60% al 0,52% 
porque pensamos que donde mejor está 
el dinero es en el bolsillo del ciudadano. 
Para ello fundamental el Control del Gasto 
y la Cogelación Impositiva asumiendo la 
congelación impositiva de los Impuestos 
Directos y las Tasas Municipales. 

Continuidad para los “Premios 
a los Mejores Estudiantes” y el 
“Torneo Vicente Del Bosque” de 
Fútbol Cadete... 
Por supuesto , para nosotros la Educación 
y el Deporte de Base son dos  apartados 
fundamentales para educar a lo más 
jóvenes en los mejores valores vitales. 
Ambas celebraciones están consignadas 
y garantizadas en el Presupuesto 2023...y 
en el siguiente...y en el siguiente...

Alcalde, una invitación a visitar 
el Tradicional Belén Viviente de 
Alalpardo y un deseo para el año 
2023...
Un Belén Viviente   de   prestigio   internacional  
en el que desinteresadamente participan 
todos los años los vecinos del municipio 
merece la pena ser visitado y están 
invitados a disfrutar de esta maravilla 
navideña que tiene lugar todos los años 
en Alalpardo, todos los que se quieran 
acercar a conocerlo.  Y para  2023 sólo 
puedo desear Salud y Trabajo...lo demás, 
seguro, vendrá solo. A ver si 2023 es el año 
del despegue. ¡Felices Fiestas para todos!.

Se bajará el IBI Residencial (de 0,48% al 0,44%) y el Industrial (de 0,60 al 0,52) y se congelarán Impuestos y Tasas 

Miguel Ángel Medranda, Alcalde 
de Valdeolmos-Alalpardo, ha 
conseguido ya la aprobación del 
Presupuesto 2023. A continuacón 
ofrecemos la entrevista en la que 
el alcalde nos lo desgrana... 
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 El XVII Ciclocross Peña Ciclista Ciclonorte 
fue un éxito, disputada en un rápido 
circuito de 3.000 metros y con una soleada 
mañana de otoño. Se citaron más de 300 
participantes para disputar el GP Villa de 
Alalpardo el domingo 6 de noviembre. 
La organización corrió a cargo de la Peña 
Ciclista Ciclonorte en colaboración con el 
Ayuntamiento.
Los resultados del campeonato y podios 
fueron los siguientes:
- Prueba reina: María Fernández Lores 
(Valdecross Team) y Gabriel Ochando 
(Globalia-Zamora Enamora).
- Sub'23 masculino: Aarón Cordero 
(Bikery-Denpros).

- Categoría juvenil: Patricia Porris (CC 
Illecas) y Pablo Valle.
- Cadetes: Daniela Arauz (Uves Bikes) y 
Andrés Canals (CC Nieves).
- Master´30: Janira Íñiguez se llevó la 
victoria en chicas, y Mario Frutos (Team 
FDM Pina).
- Master´40: Sonia Pato (Avibike) e Ignacio 
Merchán (Bizzis Team).
- Master´50: Marimar Fernández (EnBici) y  
José Antonio Pérez.
- Master´60: Antonio Martínez Cases.
Hay que destacar la perfecta organización 
del campeonato de ciclocross por la Peña 
Ciclista Ciclonorte con la colaboración del 
Ayuntamiento de Valdeolmos-Alalpardo.

Alalpardo contó más de 300 participantes en 
el XVII Ciclocross Peña Ciclista Ciclonorte 

  
     
   Brujuleando

Todo un trabajo y labor la que 
desarrollan esta treintena de 
tejedoras que se organizan 
perfectamente el trabajo para poder 
disponer de los árboles y que los 
pueda colocar el Ayuntamiento.

Desde el domingo 23 de octubre las 
Tejedoras del Paeque se juntan pero no 
a tejer en la Casa de la Cultura, como 
de costumbre, sino para montar en 
el Pabellón Cubierto los árboles de 
Navidad del Ayuntamiento. Los dos 
árboles estarán decorados por el trabajo 
realizado a crochet de ‘Las Tejedoras del 
Paeque’. Después de 6 meses tejiendo 

90.000 metros de lana comprados por 
el Consistorio, llegó el momento de ir 
colocando las hojas tejidas a crochet en 
cada árbol. Hojas de 4 tonos diferentes 
de color verde. Así poco a poco, van 
cubriendo los dos árboles de cuatro 
metros de altura. 

La segunda prueba más antigua del calendario

“Las Tejedoras del Paeque” preparan los 
árboles de Navidad con cuatro tonos de verde

XI EDICIÓN DEL 
TRAIL DEL SERRUCHO

Organizado por el Club 
Alalpardo Running Team, se 
celebrará el domingo 15 de 
enero de 2023 a las 10:30 horas 
con salida y llegada en la Plaza 
de Toros de Alalpardo. Las 
inscripciones ya están abiertas 
al precio de 16 euros, siendo 1 € 
de donativo a Cáritas,  en https://
i n s c r i p c i o n e s d e p o r t i v a s .
timinglap.com/inscripcion/
t r a i l - d e l - s e r r u c h o - 1 1 /
inscripcion_datos/?lang=es     y       en 
http://inscripcionesdeportivas.
timinglap.com. 

PREMIADOS LOS 
MEJORES 18 

ESTUDIANTES

El alcalde del municipio, Miguel 
Ángel Medranda, abrió el acto 
felicitando a los estudiantes. 
Se premió a 6 alumn@s de 
primaria del Colegio Ramón 
Linacero y a 12 del Colegio 
Arula (6 de primaria,  4 de la ESO 
y 2 de Bachillerato). Asistieron 
también José Carlos Fernández 
Borreguero , Director de Área 
Territorial Madrid-Norte de 
la Consejería de Educación 
y Universidades; La Jefa de 
Estudios del Colegio Ramón 
Linacero, el Director del Colegio 
Arula y el Concejal de Educación 
y Relaciones Institucionales del 
Ayuntamiento.

Reunión de Alcaldes con el Gerente del 
Consorcio de Transportes de la CAM
Miguel Ángel Medranda se reunió 
con Luis Miguel Martínez Palencia, 
Gerente del Consorcio de Transportes 
de la CAM y sus técnicos además de 
la Alcaldesa de El Casar y el Teniente 
Alcalde de Algete. 

En dicha reunión, se pidió al gerente los 
siguientes puntos:
-  Aumentar la frecuencia de la línea 182.
- Aumentar el número de autobuses 
que pasan por el Hospital Infanta Sofía 
incluidos sábados, domingos y festivos.
- Cambiar la cabecera de la línea 180 
a Valdeolmos. De esa manera no sería 
necesario hacer transbordo en Algete 

para ir a San Sebastián de los Reyes o a 
Alcobendas, como se hace hasta ahora.
- Poner algunos servicios de la línea 180, 
tanto de mañana como de tarde, hasta 
que haya un nuevo mapa de la 180 en 
enero de 2023. 

Una reunión con 
buenas sensaciones
El Consorcio de Transportes se 
comprometió a valorar las peticiones de 
los Alcaldes que salieron de la reunión con 
muy buenas impresiones.  
La reunión con el Director Gerente del 
Consorcio de Transporte se produjo tras 

la petición por escrito el pasado 1 de julio 
sobre el escaso servicio de transporte 
público en los municipios comunicados 
por la M123.  

6 meses tejiendo 90.000 metros de lana comprados por el Consistorio

Tendrán 4 metros de altura con
 4 tonos diferentes de color verde
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      B A R A JA S

La Junta Municipal de Barajas ha abierto el 
plazo de inscripción a la XXXIII Carrera de 
la Constitución que se celebrará el martes 
6 de diciembre y transcurrirá por las calles 
del distrito, pero no te despistes porque 
solo te queda hasta el 4 de septiembre 
a las 21 horas para realizar la inscripción. 
La inscripción, que es gratuita, se puede 
realizar a través de la web http://www.
carreradelaconstitucion.es. La entrega 
de dorsales tendrá lugar en la salida el 
día de la carrera desde las 8.00 hasta las 
10.30 h. Habrá un máximo de 600 atletas 
en la carrera de 8 kilómetros, tanto 
femenina como masculina. En las carreras 
infantiles habrá tres distancias: 550 m 
para las categorías prebenjamín (2015 y 
posteriores) y benjamín (2013-2014), 750 
m para las categorías alevín (2011-2012) 
e infantil (2009-2010) y 1,8 km para las 
categorías cadete (2007-2008) y juvenil 
(2005-2006). La salida y meta de todos los 
recorridos  se hará en la calle de Alhaurín.

XXXIII CARRERA DE 
LA CONSTITUCIÓN DEL 
DISTRITO DE BARAJAS 

La partida de Servicios Sociales y 
Emergencia Social, ha aumentado en un 
1,01 % el programa de mayores, con una 
dotación de 1,6 millones de euros, y el 
Servicio de Ayuda a Domicilio en un 0,91 
%, con una dotación de 12.418 euros. El 
Programa Servicios Complementarios de 
Educación ha incrementado su dotación 
un 3,02 %, hasta alcanzar los 352.000 

euros, para los gastos derivados de la 
gestión de la Escuela de Adultos, las 
actividades extraescolares para favorecer 
la conciliación de la vida familiar y laboral 
y otras actividades complementarias y de 
apoyo educativo como la organización 
de campamentos urbanos. El deporte 
también aumenta en 67.000 euros, un 
102,64 %, hasta alcanzar los 133.000 euros.

Miranda presenta el presupuesto más alto de la 
historia de Barajas por cuarto año consecutivo

      H O R TA L E Z A

Hortaleza ha vuelto a celebrar una de las 
citas deportivas más esperadas, el Cross 
Escolar, que en su 15ª edición ha reunido a 
1.148 niños de 6º de primaria. La delegada 
de Seguridad y Emergencias, Inmaculada 
Sanz, y el concejal de Hortaleza, Alberto 
Serrano, han dado la salida en el centro 
deportivo municipal Luis Aragonés, “en 
un año en el que, por razones sanitarias, 
se ha limitado la participación a los 
alumnos de mayor edad para evitar una 
concentración masiva de personas”, 
ha explicado Serrano. El objetivo de la 
junta municipal es que el año próximo 
“este cross regrese a la normalidad, 
alcanzando las excelentes cifras de antes 
de la pandemia”.

1.148 CORREDORES EN 
LA 15ª EDICIÓN DEL 
CROSS ESCOLAR DE 

HORTALEZA 
La Junta Municipal de Hortaleza celebró 
el Día de la Infancia con una divertida 
jornada intergeneracional para que 
mayores y pequeños compartan unas 
horas de juegos tradicionales junto a 
propuestas más actuales. El concejal de 
Hortaleza, Alberto Serrano, ha recordado 
que “el juego es la mejor herramienta 

para favorecer la interacción familiar 
además del medio idóneo para fortalecer 
y consolidar los vínculos entre abuelos, 
padres e hijos”. Asimismo, el concejal ha 
puesto en valor el papel de las personas 
mayores “como transmisores de valores y 
conocimientos esenciales para las nuevas 
generaciones”.

El distrito de Hortaleza conmemora el Día de la 
Infancia con una jornada intergeneracional

- 10 DE DICIEMBRE, 20 h: CORO 
GOSPEL DE MADRID / 15 euros / 90 
minutos. Más información en www.
corogospeldemadrid.com. 
- 11 DE DICIEMBRE, 12 h:  FRIDO / 
Entrada libre / Duración: 90 minutos / 
Duración: 90 minutos / Todos los públicos.

- 12 DE DICIEMBRE, 19 h:  Inauguración 
exposición "PAISAJES DE ESPAÑA", de 
Fernando Marta (Sala de Exposiciones).
-15 DE DICIEMBRE, 18:30 h:  
CONCIERTO DE NAVIDAD: AGRUPACIONES 
Y SOLISTAS; CURSOS MUSICALES DEL 
CENTRO CULTURAL SANCHINARRO.

- 18 DE DICIEMBRE, 12 h:  "CUENTO 
DE NAVIDAD" / Entrada general 10 euros 
/ Duración: 70 minutos / Recomendado a 
partir de 10 años.
- 29/30 DE DICIEMBRE, 19 h:  MADRID 
SINFÓNICA DÉCIMO ARTE / Entrada 
general: 14 euros / Duración: 90 minutos.

QUÉ VER EN EL CENTRO CULTURAL SANCHINARRO EN DICIEMBRE

La Exposición RailArte muestra el vínculo del arte con el ferrocarril
El concejal de Hortaleza, Alberto Serrano 
ha inaugurado la exposición RailArte – 
Viajar con la imaginación, una selección 
de 20 obras pictóricas que tiene como hilo 
conductor el tren y que se puede visitar 
en el Centro Cultural Carril del Conde 
hasta el próximo 23 de diciembre. Serrano 

ha destacado que “es un privilegio acoger 
en el distrito una exposición de tanta 
calidad artística compuesta por piezas 
únicas y con estilos tan diversos como el 
hiperrealismo, el impresionismo o el naif”. 
y “es una gran oportunidad para conocer 
la estrecha relación entre el mundo del 

arte y el ferrocarril”. La muestra forma 
parte de una colección particular iniciada 
hacer más de 30 años por un profesional 
ligado al mundo del ferrocarril, Luis Díaz 
Guerra. La colección completa reúne 
ya casi mil obras entre óleos, grabados, 
acuarelas, dibujos, collages o fotografías.

El proyecto de presupuestos supera los 18,2 millones de euros para el ejercicio 2023

El alcalde de Madrid, José Luis Martínez-
Almeida, y la vicealcaldesa, Begoña 
Villacís, junto a la concejala del distrito, 
Sofía Miranda, y la concejala delegada de 
Coordinación Territorial, Transparencia y 
Participación Ciudadana, Silvia Saavedra, 
han visitado las obras de renovación 

del campo de fútbol municipal Nuestra 
Señora de la Soledad, donde entrena 
el Club Deportivo Barajas. Los trabajos, 
que comenzaron en julio de este año, 
consisten en la instalación de césped 
artificial, una demanda histórica de los 
vecinos. 

Almeida y Villacís visitan las obras de renovación 
del campo de fútbol del Club Deportivo Barajas 
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El distrito de Hortaleza conmemora el Día de la 
Infancia con una jornada intergeneracional

La Exposición RailArte muestra el vínculo del arte con el ferrocarril

Almeida y Villacís visitan las obras de renovación 
del campo de fútbol del Club Deportivo Barajas 

Este nuevo viario permitirá la conexión 
directa del tráfico rodado entre la 
A-1 (carretera de Burgos) y la M-11 
(recintos feriales) con la M-30/avenida 
de la Ilustración y M-607 (carretera 
de Colmenar). En los próximos días, 
también dará cobertura a los vehículos 
que lleguen desde la A-1 al Nudo Norte, 
dando por finalizadas las obras. El alcalde 
de Madrid, José Luis Martínez-Almeida, 
ha visitado la infraestructura por la que 
ya han comenzado a circular vehículos 
y ha informado de que las obras se dan 
por finalizadas por completo, con un 
presupuesto final de 50 millones de 
euros (IVA incluido).  En la visita ha estado 
acompañado por el delegado de Medio 
Ambiente y Movilidad, Borja Carabante, 
y los concejales de Fuencarral-El Pardo, 
Javier Ramírez, y Chamartín, Sonia Cea, 
distritos por los que discurre este túnel.

FIN DE LA 
REMODELACIÓN 

DEL NUDO NORTE

Así lo ha destacado la consejera de 
Medio Ambiente, Vivienda y Agricultura, 
Paloma Martín, que ha participado en la 
presentación de un estudio elaborado 

por el Instituto Complutense de Análisis 
Económico (ICAE), que constata que 
los 17.000 millones de euros que se 
destinarán al desarrollo de este proyecto 
tendrán un impacto de 52.000 en 
los principales sectores de actividad 
durante los próximos 30 años. Martín ha 
informado que “este análisis nos ayuda a 
comprender el verdadero alcance de MNN 
y pone de manifiesto la extraordinaria 
dimensión económica de esta iniciativa. 
Situará nuestra región a la vanguardia 

del urbanismo del siglo XXI a la vez que 
supone una inyección de confianza para 
nuestro tejido productivo”. El informe 
divide la repercusión en dos fases: la de 
construcción (los primeros doce años) y 
la posterior de promoción (durante más 
de tres décadas), que comenzará con la 
comercialización de los inmuebles. La 
primera requerirá 7.000 millones de euros, 
que generarán cerca de 15.000, mientras 
que la segunda precisará 10.150, creando 
un efecto de 37.000.

Madrid Nuevo Norte aportará a la Comunidad 
de Madrid el triple de su inversión en el proyecto

En noviembre se celebraron las II 
Olimpiadas Escolares del distrito. Durante 
la jornada de clausura, celebrada en 
Centro Deportivo Municipal Santa 
Ana – Martín Temiño, tocaba darles 
la enhorabuena y, por su puesto, 
hacerles entrega de los galardones a los 
mejores clasificados de la competición. 
Organizadas por la junta municipal del 
distrito, en este encuentro deportivo han 
participado 688 alumnos de ocho centros 

educativos de Fuencarral-El Pardo.
En la última jornada de las II Olimpiadas 
Escolares, los escolares disputaron las 
clásicas pruebas reinas del atletismo 
– 60 metros vallas, salto de longitud, 
lanzamiento de jabalina, carreras de 
relevos, entre otras-. También jugaron 
al rugby y a otros deportes de equipo 
y demostraron sus habilidades en 
disciplinas menos conocidas como el 
korfbal y el bijbol.

Se celebraron las II Olimpiadas Escolares del distrito 

En 30 años, la Comunidad obtendrá 52.000 euros frente a los 17.000 euros invertidos
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                “Clásicos en zapatillas”   por     

Arturo Márquez, 
sorpresa mexicana 
de los siglos XX y XXI
Hace unos quince años escuché su ‘Dan-
zón nº 2’ -danza popular de su país, con 
raíces cubanas- y disfruté de una especie 
de grato encantamiento además del des-
cubrimiento de este músico contemporá-
neo. Le invito a recordarlo mientras prosi-
gue en la lectura. ¡Cuánto tengo que leer y 
estudiar para mejorar mi conocimiento de 
los clásicos! Me di cuenta de la importan-

cia de este compositor al escuchar múlti-
ples versiones de esta obra, la más inter-
pretada de su aportación creadora por 
todo el mundo sinfónico y al verle dirigir 
conciertos a través de las redes sociales. 
Márquez nació en la villa de Álamos, esta-
do de Sonora, el 20 de diciembre de 1950. 
Sus primeras lecciones las recibió “en di-
recto” escuchando a su padre que formaba 
parte de un cuarteto de mariachis, inter-
pretando música tradicional -valses, haba-
neras, polcas…-. 
Cuando tenía doce años su familia se tras-
ladó a Los Ángeles-California y pronto 
comenzó a estudiar violín, piano e instru-
mentos de viento como la tuba y el trom-
bón, escribiendo sus primeras composi-
ciones de un modo intuitivo.

Regreso y asentamiento 
en su tierra

Con 16 años deja a su familia en California 
y él regresa a su tierra mexicana estable-
ciéndose en Navojoa. Estudió con los 
pianistas Carlos Barajas y José Luis Arcaraz 
en el Conservatorio Nacional de México 
desde 1970 a 1975 y simultáneamente 

dirigió la Banda Municipal de Navojoa. 
Ingresó como becario en el Taller de 
Composición del Instituto Nacional de 
Bellas Artes en 1976 y a su término el 
gobierno de Francia también le concedió 
una beca para perfeccionarse en París; 
allí estudió durante dos años con el 
compositor francés y pianista Jacques 
Castérède. 
Así mismo había sido becado por la 
Fundación Fullbrigh. Todo ello le permitió 
lograr la Maestría en Artes en el California 
Institute of Arts. Se adentró en experiencias 
de música contemporánea, informática 
aplicada a la música, fusionando obras de 
jazz, música latina.

Obras principales 
y Reconocimientos
Después de asentarse en la ruta 
vanguardista prefirió volver a la armonía 
tradicional, enriqueciéndola y reflejando 
las músicas populares de su tierra. Sus 
obras más notables: ‘Alas’, que dedicó en 
2013 a Malala Yousafzai, Premio Nobel 
de la Paz 2014;  la ‘Cantata Sueños’; la 
‘Conga del Fuego Nuevo’; ‘Leyenda 
de Miliano’; ‘Danzón nº 3 para flauta y

guitarra’; ‘Zarabandeo’, para clarinete y 
piano; Concierto de chelo ‘Espejos en la 
arena’; obra orquestal ‘Paisajes bajo el 
Signo de Cosmos’; ‘Concierto de Otoño 
para trompeta’, de reciente estreno (2018). 
Curiosamente, hasta el presente no ha 
creado ninguna sinfonía pero su música 
sinfónica es de relevancia mundial. De 
su serie de danzones, en 2017 estrenó su 
‘Danzón nº 9’. 
Ha recibido numerosos galardones en su 
país y otros a nivel internacional: Premio 
Nacional de Ciencias y Artes de México; 
la prestigiosa Medalla Dr. Alfonso Ortiz 
Tirado; Medalla de Oro de Bellas Artes 
de México; ‘Medalla Mozart’, del Instituto 
Cultural Domecq; Medalla ‘Orgullo 
Sonorense’; ‘Distinguished Alumnus 
Award’ del California Institute of the Arts; 

Medalla del ‘Foro Cultural’ de la Embajada 
de Austria (1999); reconocimiento 
'Trayectoria 25 y Más’ concedido por la 
Sociedad de Autores y Compositores 
de México, 2010. Actualmente Márquez 
trabaja en la Universidad Nacional de 
México, Escuela Superior de Música y en el 
Centro Nacional de Investigación. Reside 
con su familia en Ciudad de México.

COMUNIDAD / CULTURA

La Comunidad de Madrid quintuplica la 
inversión para ampliaciones, reformas y 
obras de mejora en colegios e institutos 
públicos de la región hasta 2024. El 
Consejo de Gobierno ha aprobado la 
adjudicación de un contrato con un 
acuerdo marco por 26,2 millones de euros, 
que supone un importante incremento 
respecto al anterior de 2019 y que contó 
con un presupuesto de 5,5 millones. La 
distribución en los colegios públicos 
e institutos de las Direcciones de Área 
Territorial de Madrid Capital y Sur serán 
objeto de inversiones por 7,8 millones de 
euros cada una; la Este y Oeste tendrán 3,9 
millones, respectivamente; y la Norte una 
dotación de 2,6 millones. Este cálculo se 
ha efectuado de acuerdo con el volumen 
de población escolar y del número de 
centros.

       SE QUINTUPLICA      
   LA INVERSIÓN PARA   
MEJORAS EN COLEGIOS 
E INSTITUTOS PÚBLICOS

La Comunidad comienza la construcción de más 
de 2.100 viviendas para alquiler a precio asequible  

La Comunidad de Madrid ha 
comenzado la construcción de 2.132 
viviendas en régimen de alquiler 
a precio asequible, alrededor de 
un 40% por debajo del valor de 
mercado.

La consejera de Medio Ambiente, 
Vivienda y Agricultura, Paloma Martín, 
ha visitado una de estas parcelas, 
ubicada en Tres Cantos, donde se van 
a levantar los primeros 209 inmuebles 
del Plan Vive en esta localidad, a los 
que se sumarán otro 354 también 
en ejecución. Acompañada por el 
alcalde del municipio, Jesús Moreno, 
Martín ha destacado que “el Gobierno 
regional apuesta por la colaboración 
público-privada para aumentar la 
oferta residencial, sin limitaciones ni 
restricciones, poniendo suelo público 
a disposición del mercado y ampliando 

el parque público para garantizar el 
acceso a un hogar, sobre todo a jóvenes 
y familias vulnerables”.

Alcorcón, Colmenar Viejo, 
Madrid, San Sebastián de 
los Reyes y Tres Cantos

Las viviendas están repartidas en ocho 
parcelas de cinco ciudades de la región y 
representan cerca de un tercio de todas 
las incluidas en la primera fase de este 
programa público para ampliar la oferta 
residencial en arrendamiento.

En enero se abrirá la convocatoria de 5 millones
para la modernización de polígonos industriales

La Comunidad de Madrid abrirá el 
próximo mes de enero la convocatoria 
de ayudas de 5 millones de euros 
para la modernización de polígonos 
industriales, según ha anunciado el 
consejero de Economía, Hacienda y 
Empleo, Javier Fernández-Lasquetty, 
que permitirán financiar el 50% de 
las actuaciones dirigidas a la mejora 

de los accesos a estos recintos o la 
gestión de residuos, entre otras, y 
dinamizar de esta manera la actividad 
de las empresas instaladas. Con este 
presupuesto se podrán financiar gastos 
de adquisición de nuevas inversiones, 
así como la renovación y/o extensión de 
las existentes, que aporten soluciones 
innovadoras a sus procesos productivos. 

Serán aproximadamente un 40 % por debajo del valor del mercado
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